

JE SUIS PRÉSIDENT DE L'ASSOCIATION DES PARLEMENTAIRES DU COMMONWEALTH BRITANNIQUE DEPUIS TROIS ANS ET JE N'AI, PENDANT CES ANNÉES, JAMAIS CESSÉ D'ÊTRE ÉTONNÉ DE LA BONNE PRESSE DONT JOUIT LE CANADA DANS L'ENSEMBLE DES PAYS EN DÉVELOPPEMENT. JE PENSE SOUVENT QUE NOUS AVONS ÉTÉ PLUS RESPECTÉS QUE NOUS LE MÉRITIONS, ET CE RESPECT OUVRE BEAUCOUP DE PORTES AUX HOMMES D'AFFAIRES CANADIENS DÉSIREUX D'ÉTABLIR DES RELATIONS COMMERCIALES DANS CES PAYS.

TOUS LES AVANTAGES QUE JE VIENS DE CITER NE NOUS SERONT PAS UTILES SI NOUS N'AVONS PERSONNE QUI LES UTILISE DANS LE SECTEUR PRIVÉ. NOUS AURONS DE SÉRIEUX DÉFIS À RELEVER SI NOUS VOULONS RÉUNIR LES CONNAISSANCES NÉCESSAIRES À L'EXPLOITATION DU MARCHÉ DE L'AFRIQUE ET D'AUTRES PAYS. NOUS, DU GOUVERNEMENT, SOMMES DIPOSÉS À AIDER LES SOCIÉTÉS PRÊTES À RELEVER CES DÉFIS, PARCE QUE NOTRE RÔLE EST DE LEUR FACILITER LA TÂCHE, DE COLLABORER AVEC ELLES MAIS NON DE NOUS TAILLER UNE PLACE SUR LE MARCHÉ CAR IL N'Y A RIEN DE PLUS DÉSASTREUX, D'APRÈS MON EXPÉRIENCE. JE CROIS QUE CELA SIGNIFIE QUE NOUS DEVONS ÊTRE CONFIANTS QUE LE SECTEUR PRIVÉ AURA L'INITIATIVE, DANS LES PAYS EN DÉVELOPPEMENT, D'ENTRER EN CONCURRENCE AVEC D'AUTRES PAYS ET DE TRAVAILLER DE CONCERT AVEC LE GOUVERNEMENT CANADIEN À FAVORISER L'ÉCLOSION DES CONNAISSANCES QUI NOUS PERMETTRONT DE RIVALISER DIRECTEMENT AVEC LES EUROPÉENS, LES AMÉRICAINS ET LES JAPONAIS.

LE FINANCEMENT, EN PARTICULIER, EST UN DOMAINE OÙ LE GOUVERNEMENT PEUT ET DOIT SOUVENT AIDER. JE TIENS À VOUS ASSURER QUE LE GOUVERNEMENT FERA TOUS LES EFFORTS POSSIBLES, DANS LA MESURE DE SES MOYENS, POUR QUE LES CONDITIONS DE FINANCEMENT OFFERTES PAR LES CANADIENS DANS LES PAYS EN